

Federación Araucana
San Diego 117
Santiago

Santiago, 7 de Mayo de 1946.-

Señores es
Manuel Aburto C.,
Tamuco, y
Cornelio Aburto C.,
Collimallini.

Mi estimado Manuel y Cornelio:

Las cartas de Udes,, de 25 y 30
del próximo pasado, en mi poder.- Espero que Hilario no se ha-
ya enfermado, como lo dice la del 30.-

Estamos bien en esta ciudad.- Has-
ta ahora, nadie nos ha mandado dinero.-

Nuestras gestiones han empezado
bien, pues, ayer, después de una pelea a palabras con el diputa-
do Ríos Echagüe, fuimos informados en el Ministerio de Tierras,
noticias que nos ha confirmado hoy nuestro Abogado Eduardo Cas-
tro Castro, que fue llamado al Abogado -Procurador de Indios Don
Ernesto Maruquez, y fue notificado para que pida la nulidad de to-
dos los remates de terrenos de mapuches del departamento de Co-
llipulli, por cuya protesta contra ellos, me procesa criminalmen-
te el Juez de Indios de Victoria, instrucciones que constituyen
un triunfo inmediato a nuestras gestiones.-

Con el llanto de Cirito en el Ho-
tel, el día que no encontró café, se ha compadecido de nosotros
la Señorita Berta Anderson Gálvez, de Avenida Latorre 253, que es
Ibanista y de popularidad, y ella nos acompaña en nuestras dili-
jencias.-

Ya estamos de acuerdo con ella y
con algunas personas, como también dicho abogado, que es Conserva-
dor y fue buscado por ella, para organizar un Comité de Defensa
de la Raza en esta Capital, y tenemos que organizarlo antes que
yo regrese al Sur.-

Por otra parte, ya he pasado peti-
ción a la Iglesia Evangélica para la reunión de fondos para los
Falenques a fijarse misteriosamente en el Sitio Sagrado de Colli-
mallini Nugyen Mapu.-

Pienso alcanzar a Valparaíso, si
Dios quiere, antes de mi regreso.-

Desde hoy quedamos en casa parti-
cular cerca del Hotel, para no aumentar la deuda, cuya casa es
Nataniel 152, pero la Dirección queda en el Hotel Fornos.-

Por causa la Victorina, que invitó
a la tía para mañana todo el día, la Sudelia posergo su regreso
para el próximo Jueves, y aunque estamos sin dinero, creemos que
regresara ese día.- Espero dinero de los que han triunfado contra
los Remates ya aludidos, con cuyo éxito queda tranquilo en su te-
rreno don Juan Millalen Colihuine, de Curache Huquemén.-

La Sudelia amenazó un poco en fer-
ma hoy, pero no en gravedad.- En general: Estoy contento con todo
lo que estoy haciendo, y tengo inmensas noticias de parte de Dios.

Saludos y brazos a todos los que
me quieren limpiamente y con miras a mis futuras Obras.-

Manuel Aburto Tamuco